

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 142 (2021)
Heft: 9

Nachruf: In memoriam

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Confrérie du Grand Apier de suisse

Hommage à Marc Léchaire

Lorsqu'à 70 ans tu as quitté tes fonctions de Lieutenant-Commandeur et Grand Argentier de notre Confrérie, tu as dit « Je pose mon sac » et maintenant c'est définitivement que tu l'as posé. Nous sommes triste, pour ton épouse Yvette et ta famille à qui vont nos profonds sentiments.

Tellement tu en as fait qu'il est difficile de passer en revue ta remarquable carrière d'apiculteur, les multiples distinctions dont tu as été l'objet, ni les différentes fonctions que tu as occupées durant ces longues années au service de la cause apicole. Cela a été fait et bien fait, dans l'article te concernant, paru dans ce même Journal (1/2020, pp. 55-56.)

Ton rédacteur que j'étais se régalait de pré-lire ta rubrique « Conseils aux débutants ».

Tu as été l'un des piliers dans l'organisation d'Apimondia Lausanne 95. Dès lors, il eu été inconcevable que tu ne figures pas au nombre des membres fondateurs de la Confrérie, portée sur les fonts baptismaux en ce fameux jour du 7 octobre 1997. Tu étais alors encore jeune et beau, tu l'es resté ou presque, fringuant dans ton costume d'apparat, éloquent dans l'hommage rendu à l'abeille, aux produits de la ruche, de l'hydromel à la propolis, en passant par la gelée royale ou encore en rendant hommage à cette figure légendaire de l'Apiculture avec un grand A, Fran-



çois Huber. Et la cérémonie terminée, marquée par le faste et le respect de la tradition qui t'étais chère, en guise de détente, tu ne te faisais pas faute de faire honneur à l'apéritif, à l'amitié qui est, de toutes les valeurs auxquelles tu croyais, celle que tu plaçais tout en haut, à la convivialité et aux nourritures terrestres auxquelles tu n'as

jamais cessé de goûter, dans tous les sens du terme. Et là, nous retrouvions le Marco débonnaire, souriant, détendu, à l'écoute... quand tu ne parlais pas...

Tu as été de tous les combats et ce serait fastidieux de citer toutes les actions dont tu as été peu ou prou à l'origine, ou auxquelles tu as donné une impulsion déterminante... Ah... La CARNICA... l'Hongrin... Souvenirs... souvenirs. Adieu l'Ami, adieu Marco, sache que nous sommes très très tristes.

Nunc es bibendum

J.-P. Cochard Past Grand-Commandeur

Enfin devant la porte
De son petit temple d'or
Je l'aperçus demi-morte
Lourde de son pollen encore
- Repose-toi, pauvre bête
Lui dis-je en la secourant...
- Oui puisque ma tâche est faite
M'as dit l'abeille en mourant.

Pierre-Henri Connod (1942-2021)

Berger des abeilles

Pierre-Henri Conod, l'aîné d'une famille de cinq enfants, a dû dès son jeune âge accepter diverses tâches quotidiennes autour de la ferme familiale, apprendre à soigner les cultures, les animaux, vaches, moutons et chevaux ainsi que les abeilles qui étaient déjà une passion pour son père.

Son service militaire a été effectué dans les Dragons comme nombre de jeunes agriculteurs de sa région.

Très tôt, alors jeune marié, il a été traité pour une insuffisance rénale qu'il a supportée avec une ténacité et une endurance remarquable toute sa vie durant.



Pierre-Henri a passé sa vie à se battre contre l'adversité, sa maladie, sa vie d'agriculteur et d'éleveur avec ses hauts et ses bas et heureusement aussi quelques plaisirs avec ses abeilles qu'il a gardées jusqu'au bout.

En tant qu'ancien membre du comité de notre société d'apiculture, dans laquelle il a fonctionné comme inspecteur, caissier et secrétaire,

il a toujours gardé un regard critique sur ses activités et a sans relâche donné son avis tant qu'il en avait les moyens.

Nous présentons à son épouse ainsi qu'à toute sa famille nos sincères condoléances.

Pour la section de l'Orbe, le comité.

